

CUENTO DEL DOMINGO

La niña regalada

por Concha Espina de Serna.

Habían pasado muchos años inútiles sobre la cama vacía de Pilar, muchos años en que los padres de la niña muerta no sintieron la vida correr y se estuvieron detenidos y mudos, absortos en su desventura, al borde de la cama blanca, de calado y artístico rastel, de la intacta camita puesta a la vera del gran lecho matrimonial. Carlos y María hubieron jurado que durante aquel tiempo, sin compás, de su desdicha, todas las horas habían sido grises y yertas, hurañosos todos los celajes, infecundos los campos, pálido y esquivo el ambiente vario de la naturaleza. Sólo se blan claratamente que sus caudales no tenían destino; que fluía sin rumbo ni esperanza la ternura santa de sus corazones... que se había quedado sin dueña la cama preciosa de Pilar.

Era una noche blanca y pura, toda plateada de nieve y de luz; era una noche bella y cruel; rodaba la luna plena en un cielo inmaculado, y bajo la llanura luminosa y azul del firmamento tendiese la llanura alba y muerta del ancho valle nevado.

Estábase la vida de la aldea muy calladita, tan en silencio como si el pueblo estuviera amortajado por el sudario duro de la nieve.

María y Carlos, solos y tristes como siempre, suspiraban sentados a la par de la chimenea revestida de mármol, donde la leña combusta alzaba un amistoso resplandor de hogar. Tenían apagado el fanal de su lámpara y descubiertas las vidrieras del balcón para que les alumbrase la luna, la cual se esparcía por todo el aposento triunfalmente envuelta en la cegadora blancura del valle.

Con aquella claridad intensa y fantástica subió al balcón un rumor con fuso como de cascabeles y de ruedas, y hasta los rotos ecos de un cantar y las errantes notas de una flauta... Se apagaron al punto aquellos ruidos: eran, sin duda, un soplo de la vida que pasaba por el camino huyendo de la aldea, amortajada bajo la nieve.

Pero a poco sintióse a la puerta de la casa un tímido llamamiento, tan inseguro y leve, que el mismo Carlos, tentado por la curiosidad del soniquete humilde, se levantó a ver quién llamaba.

Desde un sillón oyó María una perla cantarina en colocolio con el grave acento de su marido, y en seguida vió con asombro inmenso que Carlos regresaba al gabinete con una niña de la mano.

¡Válgame Dios, qué criatura!... Era blanca y azul como la noche que la traía; era, como la noche, serena y hermosa.

Llegaba toda llena de la fría crueldad de la nieve y de la rutilante maravilla de la luna; aparecíase vestida con livianas gasas temblorosas, sembradas de estrellitas fulgurantes. Llegaba en la frente una diadema, remedo de azahares en capullo, y calzaba sus pies con unas babuchas silenciosas; dorados tenía los cabellos, zarcos los ojos y nivea la cara; la voz hiatina, el ademán gentil y dolorido.

¡Válgame Dios, qué bella y qué triste era la niña!

Atónita María al contemplarla, para convencerse de que no era presa de una fascinación o de un sueño, le tendió los brazos preguntándole: —¿Eres un ángel?... ¿Eres un fantasma?

Soltó ella el manso arroyo de su charria infantil, y fué contando: —Soy una niña pobre; me dicen *Mariposa*; hago volatinas y comedias; sé cantar... llorar no sé... Iba en un carro con «unos» que me hacían trabajar y me pegaban... Tengo miedo y hambre... también tengo frío. Esta noche me hice la dormida para escapar, y como esta casa me parecía muy blanca y muy buena, al pasar por aquí me dejé caer al suelo sin que nadie me viese... Me estuve caída como un montón de nieve quieta y helada, hasta que el carro se alejó... Ahora, si me das posada y ternés lástima de mí, yo cantaré para divertiros y haré todos los juegos divertidos que hacía en las calles y en las plazas...

La tomó María en su regazo con profunda emoción, y mientras Carlos, igualmente conmovido, escuchaba, se amistaron las dos en este colocolio: —¿Pobrecita!... ¿No has conocido a tus padres?

—No; soy una niña regalada. Me han contado que una mujer, llevándome en brazos muy chiquitina, fué donde «esos» del carro y les dijo: —¿Queréis esta criatura?... Os la regalo. Ellos dijeron que sí.

—¿Cómo es que no sabes llorar?

—Porque cuando lloraba me ca-

gigaban tanto, que dejé de hacerlo, y se me han quedado secos los ojos; mira...

A la luz nitescente de la luna mostraba sus pupilas enjutas y apacibles bajo el sérrico rizo de las pestañas. —¿Y rezar, tampoco sabes?

—Tampoco. —¿Conoces a la Virgen?

—No la he visto; pero he oído hablar de ella por «ahí»...

Y señalaba hacia el camino lleno de milagrosa belleza del paisaje. —Te la voy a enseñar—dijo María. La llevó dulcemente hacia un cuadro de la Inmaculada, alto en un lienzo, bañado por la claridad peregrina de la noche; y murmuró devota:

—Esta es la madre de las pobres niñas regaladas...

Alzó la chiquilla hacia la imagen su rostro pálido y dulce, y como si la reconociera, dijo únicamente: —¡Ah, sí!... ¡Esta es!

Le tiró un beso y quedóse largo rato contemplándola...

Para remediar a la niña bohemia, para protegerla y consolarla, no se habían consultado los dos esposos; ambos eran clementes, y en tácito acuerdo de generosa voluntad, la sentaron a su mesa aquella noche y la dieron en su hogar calor y halagos. Sólo al tiempo de acostarlas cambiaron una mirada interrogante, que antes se había posado en muda caricia dolorosa sobre la camita de calado barandaje, intacta y vacía durante años de duelo. Pero como Carlos nada dijese, la señora bajó la cabeza con pesadumbre y le improvisó a la niña un lecho confortable en el blanco sofá de terciopelo.

Ya crecida la noche, María, inquieta y vigilante, se incorporó en la cama para mirar a su protegida, y hallóla hincada ante el cuadro de la Virgen, en el arroyo de una oración fervida y elocuente, que se deshacía en cándido lirismo lleno de ternura.

La niña, que contaba hasta siete años, era sabia, con la sabiduría propia que la experiencia del dolor produce; le estaba diciendo a la Virgen en voz muy queda un santo discurso de gratitud y de amor, cuando María la llamó suavemente.

—Mariposa, ¿qué haces?

Ella volvió la cabeza con júbilo, respondiendo: —Ya sé rezar... Y sé llorar también: mira...

Pro compañerismo

Por la viuda e hijos e un periodista

Además de los donativos de que ya hemos dado cuenta se han recibido últimamente los siguientes:

	Pesetas
Suma anterior	45'00
Excmo. Sr. Gobernador civil,	
D. José Bente y Sequeiros	25'00
D. Rafael Pérez Alcalde	10'00
Incógnito	2'00
Personal de Redacción, Administración e Imprenta de «El Regionalista»	10'00
Total recaudado	92'00

Recordamos a todas aquellas personas que quieren contribuir a esta humanitaria obra que pueden hacer entrega de sus donativos en la Redacción de este periódico o en la Librería Católica.

ADHESIONES
Hasta ahora se han adherido a nuestra iniciativa los colegas «El Regionalista» y «La Prensa», que, con ese motivo, han dicho lo siguiente:

«El Regionalista»

«Ha sido acogida con simpatía en esta capital la idea expuesta por nuestro colega GACETA DE TENERIFE, de iniciar una suscripción con que aliviar la situación de los huérfanos del malogrado periodista D. Pedro Martín y Martín (q. e. p. d.)

Aplaudimos la humanitaria iniciativa del colega, y cuéntese con nuestro modesto concurso para estas obras de caridad, que en nosotros, los compañeros, son una obligación.

«La Prensa»

Nuestro colega GACETA DE TENERIFE ha abierto una suscripción en sus columnas para socorrer a los huérfanos del que fué nuestro estimado compañero, don Pedro Martín.

A la vez solicita el concurso de los diarios locales, para contribuir a la realización de tan noble propósito.

Por nuestra parte, cuenta el colega con la ayuda de este diario y con nuestra completa adhesión a su iniciativa.

Sulfato de Amoniaco

Se ha recibido una partida en los almacenes de los señores Viuda e Hijos de Aureliano Yanas.

Información local

Se nos denuncia que la maestra de la Escuela graduada establecida en la calle de la Rosa, exige a sus alumnas que lleven el material que, por todos conceptos, está ella obligada a facilitarles.

Trasladamos esta queja al señor Alcalde por si se digna proceder como corresponde.

Los cultos y la Pia Unión de S. Antonio que viene celebrando la Parroquia de San Francisco el día 13 de cada mes a las 5 de la tarde, no tendrán efecto esta mes por ser dicho día Domingo de Ramos.

Se trata de traer para las próximas fiestas de Mayo al notabilísimo tenor Schipa, que tantos triunfos alcanzó el pasado año en el Teatro Real de Madrid.

En broma y en serio

Carnet de sociedad

Nada más pintoresco que un cronista de salones, ni nada más grotesco que uno de esos reporteros que andan a la caza de noticias de sociedad, poniendo calificativos a troche y moche a cualquier pelanas y equivocándose a cada momento en la forma de calificar.

Pedro Besuguez, es un capitán de la Reserva, que tiene un tipo capaz de quitarle el hipo al propio C d Campeador; Besuguez tiene un aspecto de hotentote que acobarda y una cara de hipopótamo tal, que una vez que entró en un parque de fieras huyeron los curiosos atemorizados al verle, pues creyéronse que se había escapado de la jaula algún ejemplar de los más curiosos.

Pues bien, el astuto cronista Paquito Osádez se enteró de que había ascendido Besuguez y le calificó «el bizarro». Pedro Besuguez, que es tonto de nacimiento, se lo ha creído y desde entonces cada vez que mira un retrato de Petroneo, que tiene en la casa, dice para sus adentros: «A mí con árbitros... Si llego a nacer con temporáneo tuyo, ni elegancia ni picis...»

El mismo repórter Paquito Osádez ha dicho hace pocos meses, que doña Rudesinda Begonia de Garces dió a luz un hermoso niño, con toda felicidad, la tal hermosura, aseguraba su propio padre, que parecía una sanguijuela después de una pulmonía doble y de una dieta rigurosa de tres meses. En cuanto a la felicidad de la madre hay que advertir que no se murió por un milagro de Dios y para colmo de dichas el niño tiene siete dedos en un pie y una mano con cuatro dedos cerrados, menos el índice, que según me dice el señor Garces, padre del angelito, le hace el efecto de que le quiere decir. «Tu has tenido la culpa, zacamán, yo te maldigo, eres un mal padre...» y ha guardado el recorte de la noticia del diario para enseñársela a su vástago cuando sea un hombre para por lo menos sepa que una vez en su vida le han dicho algún requiebro... que, a propósito de requiebro, se me olvidaba decir, que el niño nació, también *herniado*.

Si, señores, estos periodistas modernos se cuelean de una manera alarmante y no hacen otra cosa que engañar al inocente lector, el que al leer un calificativo de esa clase, va a lo mejor, a la casa del recién nacido en la creencia de encontrarse una verdadera preciosidad.

Estos buenos reporteros debieran fijarse más en sus noticias y no meter los pies de forma tan detestable y sobre todo, de enterarse si un señor es bizarro o de si el neófito es hermoso de veras.

A Paquito Zulus, que es poco más o menos como yo me imagino a los selenitas, con un par de agujeros, que sabe uno que son los ojos, por el sitio en donde los tiene abiertos; con una nariz que parece un anuncio de las lámparas de Osram, y con una boca, que me río yo de los Embalses de Tahodío, le puse, el otro día en una noticia, que «La encantadora señorita Paquita Zulus, ha marchado a pasar una temporada... etc.» Eso es una tomadura de pelo indiscutiblemente y al preguntárselo yo al repórter me contestó muy fríamente: «Metadura de pata no, señor, porque yo he leído un cuento de Calleja, en que la protagonista es una princesita encantada y tenía la figura de un cerdo...»

¡Si le digo a Vd. guardia...!

K. Melo.

RELIGIOSA

La procesión de esta tarde

Como es sabido la Santa Misión tiene el privilegio (por especial concesión de Roma) de terminarse con una solemnisísima procesión al estilo del Corpus, es decir, con S. D. M. Una circunstancia especial revestirá esta ocasión, y es que el Santísimo Sacramento será llevado bajo palio por nuestro Ilmo. Prelado.

A las cinco (hora oficial) saldrá la procesión de la Concepción, siguiendo el recorrido o itinerario del Corpus. Habrá tres descansos o paradas donde S. S. Ilmo. dará la bendición con la Hostia Santa al pueblo arrodillado.

Una vez retornada a la Parroquia la procesión, tendrá lugar el acto oficial de la Misión dando por último el Ilmo. Sr. Obispo la bendición papal que lleva consigo indulgencia plenaria para los fieles que hayan concurrido y participado de la Misión.

Momentos de triunfo son los presentes para el catolicismo en Santa Cruz de Tenerife.

COMENTARIOS A UNA ALUSION

Complacemos a D. Emilio Serra publicando la adjunta nota que nos envía con este objeto:

No creo que sea un deber, ni siquiera una obligación, el contestar o dejar incontestadas, las alusiones periodísticas, por el medo de apreciar las acciones u omisiones, con que cada individuo se produce en el desenvolvimiento de su vida; si esto fuera así, dado el funcionamiento actual de la prensa periódica, habría ciudadanos, que apenas las quedaría tiempo para otros menesteres, que no fuera el manejar, con mayor o menor donaire nuestra «agradecida fabla en telau» para defendernos o justificar se, de los comentarios de que les ha gan el objeto siempre juvenes y ve hementes escritores de la prensa diaria. Creo por el contrario, que es un acto voluntario y circunstancial, sin que signifique, el no ejercitarlo, acatamiento al vulgar proverbio «quien calla otorga», y si compenetración con aquel otro, más humano, «el que calla no dice nada».

Quiero hacer constar una vez más esta manera de pensar mía en la ocasión presente, que estimo oportuno recoger las alusiones con que me ha distinguido, en su número del Viernes, el órgano de los republicanos, de la extrema izquierda tinerifeña.

Los aludidos nominalmente, somos, D. Juan Yanas Perdomo, y yo, según «El Progreso» los padres del bloque monárquico, los organizadores... etcétera etcé; ni el Sr. Yanas ni yo, nos consideramos con tan alta significación, como nos otorga el periódico republicano, aunque los vocablos con que la denuncia, sean de gusto deplorable; ni hay razón para tachar de *imorata* una conjunción entre liberales y conservadores, al fin monárquicos; más irregular me parece una conjunción entre ultra republicanos y liberales, y entre conservadores y republicanos, y de todo esto ha habido aquí; y los redactores del «Progreso», no son tan jóvenes que lo ignoren, ni tan desmemoriados que lo hayan olvidado. Razon tenía nuestro gran Balmes, cuando decía que los defectos en los amigos nos parecían virtudes, y defectos las virtudes, si aquellos se convierten en adversarios.

Algo de eso le pasa al órgano autonomista al combatir con verdadera España los futuros presupuestos municipales; años atrás, cuando sus correligionarios formaban parte de la mayoría del Consejo, y contribuían a su elaboración, les parecían excelentes; ahora que son minoría, los estima, detestables, y en puridad, la diferencia no es mucha. Note, también el periódico republicano autonomista, que concejal monárquico hubo que votó en contra de determinados arbitrios, que otros se abstuvieron; en cambio más de un republicano los sancionaron con sus votos, perteneciendo a algu-

mas ideas defensoras del orden social; Justicia y Caridad.

Estudió las causas del desorden por la lucha de clases no efectos a la sociedad. Dió como remedio la organización de las fuerzas a base del sindicalismo católico. La iglesia siempre dió los remedios a tiempo, y fué evolucionando socialmente a medida de las necesidades, organizando los gremios Círculos, Sindicatos y hoy las casas sociales contra las casas del pueblo socialista.

Pidió finalmente, la intervención del Papa en la Conferencia de la Paz, y terminó el acto en medio de grandes aclamaciones y entusiastas vivas.

Por la tarde, el mismo señor Inspector, Don Manuel Sierra dió otra conferencia notabilísima a las señoras para la fundación de un Sindicato femenino. La asistencia de obreras y señoras fué numerosísima.

Expuso el señor Sierra unas nociones de sociología popular, y cómo trató el cristianismo a la mujer y como le trata ahora «el socialismo» y el bolchevismo. Citó el ejemplo del Sindicato femenino de Valencia, y por unanimidad se nombró una Junta provincial entre señoras y obreras y como primeras seccioné se estableció una mutualidad de enfermería fué ovacionado repetidas veces.

A continuación en el Círculo Católico de obreros, reunidos con el señor Sierra y el señor Pagoga, la Junta Directiva acordó nombrar una Junta Directiva provincial del nuevo Sindicato Católico Obrero y la transformación del Círculo en Casa Social Católica.

C. de la P.C.

bastante práctico en ello, se ofrecen para cobrar recibos, Infornarán en esta Imprenta.

Por la paz y el orden social

El mitin de Elgoibar

San Sebastián, 19.

Prosiguiendo los activos y beneméritos católicos donostiarros su hermosa campaña propagandista de afirmación de los grandes principios religiosos y sociales, se ha celebrado en Elgoibar el magnífico mitin que estaba anunciado.

El acto tuvo lugar en el templo, cerrado al culto, de San Francisco de dicha importante villa, por no haberse podido celebrar en la plaza pública a causa del mal tiempo.

Presidió el elocuente orador franciscano P. Elizondo en unión de todo el clero parroquial. El presidente hizo la presentación en vascuense alabando las cualidades de los que iban a dirigir la palabra que como entre un obrero y un hombre de carrera, significaban el trabajo y la ciencia.

Habló a continuación el obrero católico señor Pagoga, de Mondragón, quien demostró cómo la verdadera libertad, igualdad y fraternidad se ven solamente en el catolicismo. El joven orador fué aplaudido en sus entusiastas párrafos ridiculizando tan engañosas teorías socialistas de estas plabras.

Acto seguido el señor Sierra Inspector de primera enseñanza de la provincia, manifestó que, no venía a hacer propaganda de partido ni de política, puesto que todos los partidos estaban envitados a esta campaña en defensa del orden. Antes que existiese el socialismo se predicaron estas mis-

mas ideas defensoras del orden social; Justicia y Caridad.

Estudió las causas del desorden por la lucha de clases no efectos a la sociedad. Dió como remedio la organización de las fuerzas a base del sindicalismo católico. La iglesia siempre dió los remedios a tiempo, y fué evolucionando socialmente a medida de las necesidades, organizando los gremios Círculos, Sindicatos y hoy las casas sociales contra las casas del pueblo socialista.

Pidió finalmente, la intervención del Papa en la Conferencia de la Paz, y terminó el acto en medio de grandes aclamaciones y entusiastas vivas.

Por la tarde, el mismo señor Inspector, Don Manuel Sierra dió otra conferencia notabilísima a las señoras para la fundación de un Sindicato femenino. La asistencia de obreras y señoras fué numerosísima.

Expuso el señor Sierra unas nociones de sociología popular, y cómo trató el cristianismo a la mujer y como le trata ahora «el socialismo» y el bolchevismo. Citó el ejemplo del Sindicato femenino de Valencia, y por unanimidad se nombró una Junta provincial entre señoras y obreras y como primeras seccioné se estableció una mutualidad de enfermería fué ovacionado repetidas veces.

A continuación en el Círculo Católico de obreros, reunidos con el señor Sierra y el señor Pagoga, la Junta Directiva acordó nombrar una Junta Directiva provincial del nuevo Sindicato Católico Obrero y la transformación del Círculo en Casa Social Católica.

C. de la P.C.

bastante práctico en ello, se ofrecen para cobrar recibos, Infornarán en esta Imprenta.

JOVEN

Notas marítimas

El «Viera y Clavijo»
Este vapor correo interinsular saldrá esta noche a las 12 para Las Palmas, Puerto de Cabras y Arrecife de Lanzarote.

El «San Telmo»
Este vapor noruego de la casa de Thoresen llegó ayer de Las Palmas. Saldrá hoy para Londres, después de tomar un cargamento de frutos del país.
Trajo 8 pasajeros.

Mercancías y frutos
De Las Palmas llegaron ayer con carga general los pailebot «San Bartolomé» y «Joven María Candelaria». También entró el pailebot «Gaspar» que venía de Agaete con frutos.

El «La Palma»
Mañana por la tarde llegará de Arrecife, Puerto de Cabras y Las Palmas el vapor correo interinsular «La Palma» que saldrá por la noche a las ocho para San Sebastián de la Gomera, Santa Cruz de la Palma y Valverde.

El «Fuerteventura»
Este vapor correo entró ayer tarde procedente de Las Palmas con 21 pasajeros para esta capital y 4 en tránsito para el Puerto de la Cruz y Santa Cruz de la Palma.

Vapor brasileño
El «Iguassu» que se encontraba fondeado en este puerto desde el día 31 del pasado en que entró procedente de Buenos Aires y Santos, fué desechado ayer para el Havre por haberse terminado las reparaciones que se estaban efectuando en su casco.

Buques despachados ayer
—Pailebot español «Nivaria», para el Puerto de la Cruz, con carga general.
—Pailebot español «Tenerife», para Garachico, con carga general.
—Pailebot español «Gaspar», para Agaete, en lastre.
—Pailebot español «San Bartolomé», para Puerto de Cabras y escalas, en lastre.

Vapor brasileño «Iguassu», para el Havre, con carga general en tránsito.
—Vapor noruego «San Telmo», para Londres, con frutos.
—Vapor español «Fuerteventura», para Puerto de la Cruz y Santa Cruz de la Palma, con carga general.

Se necesita una criada que sepa de cocina. Inútil presentarse sin buenos informes.
Dirigirse a Cruz Verde número 10.

Información de La Laguna

(De nuestro Corresponsal)
De música

La temperatura en esta ciudad no puede ser más deliciosa, por lo que no estaría demás que los jueves y domingos a la noche la banda municipal de música hiciera algunas tocatas en la Plaza del Adelantado o de la Junta Suprema.

El Sr. Alcalde tiene la palabra.
El Taller de Cartuchería
Hace ya algunos años que se tiene concedido a esta ciudad, por el Ministerio de la Guerra, el establecimiento de un Taller de cartuchería, centro éste en que, según nuestros informes, encontrarían trabajo más de cien mujeres y treinta hombres.

Pues bien, esta es la fecha en que aún nada práctico se ha hecho en pro de tal mejora; esta es la fecha en que nuestro Excmo. Ayuntamiento, tal vez por que para ello hacían falta unas pocas pesetas, no ha puesto en ejecución tan hermosa obra.
Tenemos en esta ciudad una sociedad obrera, integrada, así lo queremos creer, por personas que, más que al capricho político, atienden al mejoramiento de la clase. ¿Por qué, si así es, y toda vez que dicho Taller de cartuchería tantos beneficios reportaría a La Laguna, el Centro que nos ocupa no se dirige al Excmo. Ayuntamiento pidiéndole la concesión de que se ha hecho objeto a nuestro pueblo sea llevada a cabo lo antes posible?

Seguros estamos de que la entidad a que hemos hecho referencia se ocupará con todo interés de este asunto, ya que tanto le beneficiaría.

El problema del agua
Se acerca el verano y, que sepa mos, nada se ha hecho al objeto de que en el próximo verano tengamos agua suficiente para nuestras necesidades.

De nuevo llamamos la atención del Sr. Alcalde sobre este particular, seguro de que no echará al olvido tan importante asunto.

Jefatura de Obras Públicas

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

No habiendo completado los documentos necesarios los aspirantes que han solicitado examen para camineros peones, esta Jefatura ha tenido a bien conceder un plazo de 30 días que expira el 30 del corriente para que los interesados completen sus expedientes y admitir nuevas solicitudes a los que deseen tomar parte en dicha convocatoria, debiendo éstos presentar las instancias en el Registro de esta Jefatura durante el plazo señalado.

Santa Cruz de Tenerife, 1.º de Abril de 1919.—El Ingeniero Jefe, **Pedro Matos**.

Las condiciones navales que se impondrán a Alemania

Aunque se reservan las condiciones navales que han de imponerse a Alemania, parece seguro que entre ellas figuran las siguientes:

La flota alemana se compondrá de seis barcos de guerra del tipo del *Deutschland*, de seis cruceros ligeros, de 12 *destroyers* y de 12 torpederos. Los demás barcos de guerra, cuya suerte no se ha decidido todavía, quedarán fuera, o serán empleados para el comercio.

Respecto a reemplazar las unidades de la flota, se establecerá que los barcos construidos no excederán de 10.000 toneladas en los barcos armados, y de 6.000 toneladas para los barcos ligeros; de 800 para los *destroyers*, y de 200 para los torpederos.

No se podrá construir ningún barco de guerra y crucero que no reemplace otro barco que tenga por lo menos veinte años de existencia; y respecto a los *destroyers* y torpederos, tendrán que haber pasado quince años después de haber sido votados. El personal, incluyendo el Cuerpo de desembarco, el Estado Mayor y los oficiales, no pasará de 15.000 hombres, y no podrá haber más de 1.500 oficiales.

Todos los demás barcos de guerra alemanes que no se hallen en puertos alemanes, dejarán de pertenecer a Alemania; los barcos internados se considerarán como entregados, y los barcos de guerra que se hallen en construcción serán destruidos bajo la inspección de los aliados.

Ecos de Sociedad

De viaje
Ha embarcado para la Gomera el apreciable joven don Daniel Fernández del Castillo.

Restablecimiento
Se encuentra completamente restablecida de la ligera indisposición sufrida, la distinguida Sra. doña Dolores Espinosa de los Monteros de Mandiño.

Mejoría
Ha experimentado una mejoría de bastante importancia en la enfermedad que padece la distinguida señora doña María del Campo de Várcecel.

Reunión
Con motivo de celebrar anteayer el día de su santo se verificó en la casa particular de la notable profesora de piano, doña Dolores Daranas, una animada reunión a la que acudieron sus numerosas amistades, siendo obsequiadas estas espléndidamente.

Saludos
Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital a nuestro distinguido amigo don Juan Evangelista Pérez, Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

♦♦
También hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad a nuestro respetable y querido amigo de La Laguna, don Fernando Ascanio y León.

El Dr. Costa
El viernes embarcó para Barcelona, de donde continuará viaje a Madrid, el reputado doctor don Diego Costa e Izquierdo, el cual se propone asistir a las sesiones del Congreso Médico que se celebrará en la Corte.

NOTICIAS

En lo sucesivo, las horas de consulta en la Clínica del Dr. Rodríguez López, serán de 10 a 12 de la mañana y de 4 y media a 6 de la tarde.
A los enfermos que no quieran someterse al turno de esta consulta, se le señalará hora fija para consulta especial, siempre que lo solicite con anticipación.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 18
San Hermenegildo, rey de Sevilla.
Santos de mañana día 14
San Pedro González Telmo, confesor y San Tiburcio y compañeros mártires.

CULTOS PARA MAÑANA
Parroquia Matriz.—Misas rezadas a las 8 y a las 9 y media; a las 9 cantada.
Parroquia de San Francisco.—Misa a las 9; a las 10 misa cantada solemne, ante el trono de Jesús en la Oración del Huerto; a las 6 de la tarde, procesión general de la referida imagen con acompañamiento de la V. O. T. A la entrada ocupará la sagrada cátedra el Muy Ilustre Sr. Magistral de la Catedral de Tenerife Dr. D. Hieracio Sánchez Rodríguez. Terminado el sermón volverá el Señor a la Capilla de la Vble. Orden Tercera.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas a las 6 y media, a las 8 y a las 9; los domingos y días festivos hay otra a las 10. Estos días de Misión la hora santa se tiene por la mañana de 9 a 10.
Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.
Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.
Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media.
Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.
Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada de 5 y media a 6, a intención de las personas que la deseen.

La misa y oficios divinos de mañana son de la Feria 2.ª de la Semana Mayor, con rito simple, color violado.

Ayuntamiento

El fluido eléctrico

Para el próximo martes ha sido convocada la Comisión especial del alumbrado, con objeto de fijar el capital social de la Compañía eléctrica. A esta reunión concurrirá una comisión del Ayuntamiento de La Laguna.

Instancia
Don Juan Clavijo ha presentado instancia solicitando el cargo de escribiente de la oficina de Obras, creado en los nuevos presupuestos.

«Academia Acosta»

Taquiografía, Mecanografía e Inglés
Dirigida por profesor titulado y a cargo de la Srita. Emma Trujillo 19, SANTA ROSALIA, 19

En esta academia se enseña a escribir a la máquina por el más nuevo sistema conocido de la escritura al tacto. Con 3 meses de práctica puede cualquier alumno dominar la máquina, escribiendo con los diez dedos de sus manos y hasta con los ojos vendados, pudiendo alcanzar una velocidad media de 80 palabras por minuto.

A las personas que tengan curiosidad por conocer este sistema de enseñanza y particularmente a los señores comerciantes se les invita a que pasen por esta academia para que se hagan cargo de lo ventajoso que es este sistema. Un buen mecanógrafo que lo domina, puede hacerse el trabajo de dos que lo desconozcan, sin que esto le produzca cansancio alguno.

Clases diarias, alternas y a domicilio. Se hacen trabajos de Mecanografía. A petición de algunos comerciantes hemos abierto nuevas clases nocturnas.
Santa Rosalia 19, SANTA CRUZ DE TENERIFE

Francisco Hernández Maffiotte

Agente de Seguros en los ramos

Incendios, Marítimos, Vida, Accidentes (Individuales y Colectivos), De Ahorro a Capital diferido, Rentas vitalicias y Dotales para niños.

Conciertos musicales

BANDA MILITAR

Programa de las obras que ejecutará la citada banda en la Plaza del Príncipe, de 11 a 1.

Primera parte
1 «Kruger», paso doble; Pérez La-porta.
2 «Minueto de la Viejecita», Caballero.
3 «Rapsodia Gallega», Espinosa.

Segunda parte
1 «Alegrias del Vivac», Marquina.
2 «Fantasía de la ópera Tosca», Puccini.
3 «Le Gronar», Parez.

BANDA MUNICIPAL

Programa de las obras musicales que ejecutará la citada banda en la Plaza de la Constitución de 8 y media a 10 y media.

Primera parte
1 «Resignación», paso doble; R. San José.
2 «Parfun d'éventail», (a petición), vale; Ghitra.
3 «El Mal de Amores», selección; Serrano.

Segunda parte
1 «Escenas Pintorescas», suite, (a) marcha, (b) aire de baile, (c) angelus, (d) tete bohème; Massenot.
2 «L'Amico Fritz», intermedio; Mascagni.
3 «President» Wilson», marcha; Co-beño.

Cámara Oficial Agrícola

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Noticiosa esta Cámara, según informes recibidos, de que algunos señores Agricultores exportadores de tomates, desearios de obtener compensación a la tasa impuesta en los mercados extranjeros, rebajan el peso de los atados reduciendo frutos, llama la atención de todos los señores que a esta exportación se dedican, sobre los perjuicios que tal práctica pudiera originar, y su responsabilidad, en consideración a los intereses del país, en el caso de que descubierta tal falta, se tomasen represalias, esperando bastará esta sola indicación para desistir de tan mal inspirado propósito.

Sindicato Agrícola de Regantes DE ESA CAPITAL

Por orden del Sr. Presidente se convoca a los señores socios de este Sindicato para celebrar junta general el Domingo 13 del actual mes, a las 15 horas (3 de la tarde), en el local de costumbre, con arreglo a la siguiente

— ORDEN DEL DIA—
1.º Dar cuenta de la demanda en conciliación presentada contra esta Entidad por D. Benjamín Ascanio, y de los antecedentes que la motivan; y adopción de cuantos acuerdos se consideren procedentes.
2.º Proposiciones que se estimen, por los señores asociados, convenientes para este Sindicato, y acuerdos consiguientes.

Sta. Cruz de Tenerife 6 de Abril de 1919.
El Secretario accidental, **Ismael Machado**

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE Y RADIOGRAMA)

De la Agencia Prensa Asociada

PENINSULA
Los tranvías
Madrid 12-10.—Recibido a las 2:34 de la tarde.
El Ministro de Abastecimientos y el Alcalde de esta Corte se ocupan de la municipalización del servicio de tranvías de esta Capital.

De un crédito
El Sr. Marqués de Cortina ha manifestado que empleará en su totalidad todo el crédito concedido por el Gobierno para la extinción de la langosta.

Multa a los blasfemos
El gobernador de esta Corte ha decidido fijar un plazo a partir del cual multará a todas aquellas personas que públicamente blasfemen.

De viaje
El Sr. Berenguer marchará el día trece para Nueva York.

Buenas impresio es
Madrid, 12-11'20.—Recibido a las 2:22 de la tarde.
El Sr. Gimeno ha noticiado al Presidente del Consejo que tiene satisfactorias impresiones de Barcelona.

Consejo
Pasado mañana, lunes, se celebrará un Consejo de Ministros.

¿Se irá?
El Presidente del Consejo ha manifestado a los periodistas que depende de las circunstancias el que marche al campo.

Lo ignoraba
Asimismo ha dicho el señor Romanones que ignoraba las noticias relacionadas con la compra de material de guerra hecha por Inglaterra.

Tranquilidad
Insisten las noticias que se tienen de Barcelona en que reina allí la mayor tranquilidad.

Seguro
La Gaceta ha publicado un decreto autorizando al comité oficial de Seguros para que asuma los riesgos de las cosechas, mediante el oportuno seguro.

Para la Bolsa
La Dirección general del Tesoro emitirá 75 millones para que sean cotizados en la Bolsa.

Disposición
Se ha dispuesto que quede constituido el Consejo Superior del cuerpo de Aduanas.

Hostilidades
El Ministerio de la Guerra ha facilitado una nota anunciando que el convoy Altazar ha seguido siendo hostilizado por los moros, con los que tuvieron un encuentro.

Las nuestras
Nosotros tuvimos cuatro heridos de poca importancia.

Operación
Para evitar que estos ataques se repitan se ejecutó una felicísima operación, en la que nos ayudaron las tropas de algunas jarkas amigas.

Heridos
En esta acción resultaron heridos 20 de nuestros soldados y un teniente coronel.

Ocupación
La mehalla jerifiana dispersó a los rebeldes, apoderándose de un gran botín.

El conde
Madrid, 12-20'30.—Recibido a las 12:30 de la noche.
Hoy ha despachado con S. M. el Rey el Presidente del Consejo.

No tiene noticias
El Sr. Romanones nos ha manifestado que carece de noticias.

Vuelve a insistir
El Sr. Romanones nos ha vuelto a decir que la tranquilidad en Barcelona es completa.

Al campo
El conde pasará mañana el día en el campo.

Visita
Han visitado al Sr. Presidente del Consejo los ingenieros industriales que firmaron el pasado día 7 el laudo solucionando el pleito de los obreros metalúrgicos.

Más visitas
También le visitaron comisiones de Andalucía y de la Mancha para pedirle el restablecimiento de los trenes rápidos en aquellas provincias.

Comisión
El Sr. Gimeno ha sido igualmente visitado por una comisión de la federación de patronos de esta Corte, la que le ha pedido se le autorice para abrir y cerrar sus comercios una hora más tarde, a causa del anticipo del horario.

Reunión
Esta tarde se reunirá con el Alcalde la comisión de tranvianos para tratar importantes asuntos que afectan a estos últimos.

Reales órdenes
La Gaceta publica una Real orden, dictada por el Ministerio de Hacienda, disponiendo se abra un concurso para proveer la plaza de ingeniero industrial dependiente de aquel Ministerio.

Además publica La Gaceta otra Real orden habilitando para los trimestres primero, segundo y tercero el actual ejercicio económico y los recibos de contribuciones e impuestos expedidos para los trimestres segundo, tercero y cuarto de 1919, sin necesidad de hacer anotaciones a los mismos.

Del Extranjero
Huracanes
En Texan Oklahota han habido grandes huracanes, a consecuencia de los cuales han sido arrasados numerosos poblados.

Victimas
Los muertos que dicha desgracia ha ocasionado han sido 82, pasando de algunos centenares los heridos.

Combate
Según comunican de Budapest, los checos han atacado a los húngaros en refugio combate, en el que los primeros han tenido 180 muertos y los segundos 30 bajas.

Servicio postal aéreo
Dicen de Londres que en aquella Capital se ha ensayado un servicio postal aéreo entre la colonia de Falkestone y Egipto.

Disturbios
Comunican de Lisboa que en aquella Capital han ocurrido algunos disturbios.

Nafragio
En el mar del norte ha naufragado un vapor español.

Para casas baratas
Telegrafian del Paraguay que aquel Gobierno ha concedido 500.000 escudos para la construcción de casas baratas.

Viajeros
En Río Janeiro han desembarcado numerosos políticos monárquicos portugueses.

De París
La situación de París, según noticias que de allí se reciben, no puede ser más lastimosa.

Concesión

Sábase que a Francia le será concedida, dentro de 15 años, la explotación de las minas del Havre.

La cuestión Danzing

El alcalde de Danzing, que ha regresado de Spa recientemente, ha declarado en una entrevista con periodistas, que los polacos no renuncian a la esperanza de recibir a Danzing de manos de los aliados.

Ellos afirman que la décima parte de la población de Danzing es polaca, mientras en realidad lo es solamente una cincuentava parte.

La noticia dada por el periódico polaco «Dziennik Berlineski», que se publica en Berlín, el presidente de la comisión de viveres americano había recibido al alcalde «según la moda americana con los pies encima de la mesa» no era verídica bajo ningún concepto, puesto que en la conferencia se observaron las formas debidas.

Asimismo era una gran mentira la afirmación de que se intentaba hacer un pogrom (matanza de polacos).

Un camino libre hacia el mar, conforme propuso Wilson, si ambas partes lo desearan seriamente, se puede conceder a los polacos, declarando Danzing puerto franco y garantizando por medio de un convenio la navegación libre en el Vístula, lo que podría ser ensanchado aún por tarifas de ferrocarril especiales.

El plan de declarar Danzing Estado libre, es rechazado por todos los habitantes de Danzing, por estar la plaza estrechamente unida con sus relaciones económicas a Alemania.

Danzing debe quedar una ciudad alemana, lo que no excluye amistosas relaciones con Polonia.

CAMBIOS

Londres	23'10
París	82'75
Berlín	77'85

N. de la R.—Nos falta la mayor parte del servicio de hoy.

Banco Vitalicio de España

Compañía Anónima de Seguros
Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, rentas vitalicias y demás combinaciones análogas.
Para informes dirigirse al Inspector Emilio Mandiño.—Alfonso XIII 82.

Asilo Victoria

De conformidad con lo dispuesto en los artículos 22 y 23 de los Estatutos de esta Sociedad, y por encargo de la Sra. Presidente, se cita a las Sras. socias para que asistan a la junta general para que se verifique el día 16 de este mes y hora de las 17, en la casa número uno, duplicado, de la calle «Gral Antequera» de esta Capital.

ORDEN DEL DIA

1.º Renovación de parte de la Junta Directiva, eligiendo las que han de ocupar los cargos de Presidente, Primera Vicepresidente, Tesorera, Vicesecretaria y dos Vocales más antiguas. Las elegidas tomarán posesión en el acto de sus cargos.
2.º Examen de las cuentas rendidas por la Sra. Tesorera.

Santa Cruz de Tenerife 8 de Abril de 1919.—La Vicesecretaria, **María Crosa**.

Se desea alquilar una casa, pequeña, con jardín o huerta.
Informarán en el Hotel Victoria, habitación núm. 4.

VACUNA SUIZA

Se ha recibido en la Farmacia Doctor Serra

Guía de Representantes y de Representados

Se ha puesto a la venta esta nueva e interesante obra, considerada por cuantos la han leído, como indispensable auxiliar del comercio y la industria. En ella encontrarán nuestros lectores detalles interesantísimos sobre industrias que funcionan actualmente; larga lista de las últimas novedades que se han puesto a la venta y, por último, una nueva sección en la que aparecen las importantísimas fabricaciones que solicitan representantes. Con la *Guía de Representantes y Representados*, se podrán conseguir centenares de buenas representaciones, dado caso de que una sola persona pudiera atenderlas. Precio, 5 pesetas, por giro postal a nombre de don Fernando Urbina, Juan Rifo 40, Córdoba.